

La commune inaugure deux plaques historiques sur l'église et la chapelle

C'est en présence d'une trentaine de Neydanais que Carole Vincent, maire, Alain Fournier, curé de la paroisse de Saint-Pierre et Paul-en-Genevois (secteur de Saint-Julien) et Nadine Mégevand, représentant la Société d'histoire la Salévienne, ont inauguré samedi 23 octobre, les deux plaques historiques installées sur l'église Saint-Laurent et sur la chapelle Notre-Dame de la paix.

Après le mot de bienvenue de l'édile, l'auteur des textes de ces plaques, l'historienne et journaliste Marie-Claire Bussat-Enevoldsen, a lu devant l'assemblée l'article paru dans la presse locale lors de la consécration de cette église, le 9 octobre 1892.

Dans ce texte, rédigé par le curé à l'origine de cette réalisation, l'abbé Orsier, nous apprenons que cet édifice de style roman a remplacé une église décatie datant du XI^e siècle. Le curé se mon-

tre aussi élogieux envers le jeune architecte d'Annecy qui a mené le projet, M. Fontaine : « Il a réussi à exécuter un chef-d'œuvre de grâce et de simplicité, et dans des conditions de prix qui étonnent ». L'article détaille ensuite la consécration de l'édifice par Monseigneur Isoard, évêque d'Annecy.

Une fois la plaque dévoilée sous les applaudissements, l'assemblée a rejoint en voitures Verrières, site de la chapelle Notre-Dame de la paix. Bâti à la fin de la Seconde Guerre mondiale pour remercier la Sainte Vierge d'avoir protégé le village et ses soldats revenus vivants, cet édifice fut construit grâce à l'engagement bénévole et financier des paroissiens.

Entretenue par l'association communale la Laurentienne, cette petite chapelle située en haut d'une côte éprouvante sur le chemin

de Saint-Jacques-de-Compostelle est un lieu de pause et de recueillement apprécié des pèlerins, d'autant plus que la vue sur la plaine du Genevois et le Jura y est remarquable.

Bien représentative de la vitalité de la commune, cette inauguration s'est conclue par une petite marche encadrée par l'association Sentier-Neydens, suivie du verre de l'amitié à la mairie.

Dominique ERNST



Une inauguration avec le curé Alain Fournier, Nadine Mégevand (la Salévienne), Carole Vincent (maire) et Marie-Claire Bussat-Enevoldsen (auteur des textes). Photo Le DL/D.E.

L'HISTOIRE DES ÉGLISES DU TERRITOIRE SE DÉVOILE

Très active pour étudier et faire découvrir le passé et le patrimoine de notre territoire, la Société d'histoire régionale la Salévienne bénéficie au Chable d'un local mis à sa disposition par la Communauté de communes du Genevois (CCG) pour entreposer ses livres et son matériel. En échange, l'association réalise des

prestations pour la CCG. Dans ce cadre, les historiens de la Salévienne ont rédigé des textes historiques sur la vingtaine d'églises et de chapelles présentes sur le territoire de la CCG. C'est le vice-président de la structure, Pierre Cusin, qui a coordonné cette opération et assuré la réalisation des panneaux d'informa-

tion en métal qui sont progressivement installés par les communes sur les édifices.

L'occasion pour une population souvent venue d'ailleurs de découvrir la petite et la grande histoire de ces églises qui furent pendant des siècles le point central de la vie des villages du Genevois.